

Fotostrecke: Museum Muelle de las Carabelas bei Palos: Die Flotte des Kolumbus

Im Museum befinden sich die Nachbildungen der Schiffe La Pinta, La Niña und La Santa María. Die Insel Guanahani ist die erste Insel, auf der Christoph Kolumbus am 12. Oktober 1492 landete und die er auf den Namen San Salvador taufte.“



Bild 1: Die Santa Maria, Pinta und Niña, Kolumbus' erste Flotte, die von Palos losfuhr. Die Schulklasse an Bord zeigt die Größenverhältnisse.

[Vergrößern](#)



Bild 2: Erhöhtes Heck und Heckkastell der Santa Maria

[Vergrößern](#)

Fassung vom 19.09.2025 | [Nach aktuellerer Fassung suchen](#)

Alle Bilder DEidG

Das Museum Muelle de las Carabelas zeigt in einem Freilichtmuseum Hafenszenen, die Flotte des Kolumbus und Szenen aus der Inselwelt, die Kolumbus entdeckte.

Im Museum viel Information.

In der Nähe Kloster Rabida, wo Kolumbus seine Fahrt plante.

Karavellen und Karacken

La Pinta und La Niña waren Karavellen, kleine und wendige Segelschiffe mit wenig Tiefgang, hohem Heck und dreieckigen Segeln („Lateinersegel“).

Die Santa Maria war größer, es handelt sich als Schiffstyp um eine Karacke oder Nao. Karacken erreichten bis zu 40 Metern Länge, besaßen drei Masten und sowohl viereckige Rahsegel vorne und in der Mitte sowie ein Lateinersegel am hinteren Mast. Die Santa Maria verfügt über ein erhöhtes Heckkastell, verdrängt 100 Tonnen Wasser und hatte 40 Mann Besatzung.



Bild 3 : Unter Deck
[Vergrößern](#)



Bild 4: Unter Deck
[Vergrößern](#)

Aufgaben

Basisaufgabe: Notiere die Merkmale von Karacken und Karavellen.

Denkaufgabe 1: Welches der drei Schiffe in Bild 1 ist die Santa Maria?

Denkaufgabe 2: Worin besteht der Vorteil des geringen Tiefgangs der Schiffe für die Entdecker?

Denkaufgabe 3: Die Santa Maria besaß (wenige) Kanonen. Wozu?

Denkaufgabe 4: Worin bestand der Vorteil eines erhöhten Heckkastells aus militärischer Sicht?

Denkaufgabe 5: Beschreibe die Ladung (Bild 3 - 5). Worin besteht ihre Bedeutung für die Ernährung?

Denkaufgabe 6: Warum besitzt die Kochstelle eine Ummantelung aus Metall?

Denkaufgabe 7: Bild 7 zeigt einen fortentwickelten Schiffstyp des 16. Jhs.: die Galeone. Was hat sich gegenüber der Karacke verändert? Warum wohl?



Bild 5: Unter Deck
[Vergrößern](#)



Bild 6: Kochgelegenheit
[Vergrößern](#)



Bild 7
Spanische Galeone
Mit solchen Schiffen transportierten die
Spanier Silber von Amerika nach Europa.
Bild gemeinfrei
Keine Vergrößerung

[Epochenseite Entdeckungen und
Kolonialreiche](#)

[Epochenraum Neuzeit](#)

[Startseite](#)